

Circulaire d'information

INFCIRC/992

4 mai 2022

Distribution générale

Français

Original : anglais

Communication datée du 28 avril 2022 reçue de la mission permanente de l'Ukraine auprès de l'Agence

1. Le Secrétariat a reçu de la mission permanente de l'Ukraine auprès de l'Agence une note verbale datée du 28 avril 2022.
2. Conformément à la demande qui y est formulée, la note verbale est reproduite ci-après pour l'information de tous les États Membres.

MISSION PERMANENTE DE L'UKRAINE
AUPRÈS DES ORGANISATIONS INTERNATIONALES
À VIENNE

N° 4131/36-197-29636

La mission permanente de l'Ukraine auprès des organisations internationales à Vienne présente ses compliments au Secrétariat de l'Agence internationale de l'énergie atomique et a l'honneur de communiquer un non-document sur la situation actuelle à la centrale nucléaire de Zaporizhzhia, temporairement occupée par les forces armées russes.

La mission permanente de l'Ukraine prie le Secrétariat de l'Agence internationale de l'énergie atomique de diffuser rapidement la présente note verbale et le non-document en question à tous les États Membres de l'AIEA sous la forme d'une circulaire d'information.

La mission permanente de l'Ukraine auprès des organisations internationales à Vienne saisit cette occasion pour renouveler à l'Agence internationale de l'énergie atomique l'assurance de sa très haute considération.

[Sceau] [Signé]

Vienne, le 28 avril 2022

Pièce jointe : sur 1 page.

Secrétariat
de l'Agence internationale de l'énergie atomique
Vienne

Non-document
sur la situation actuelle à la centrale nucléaire de Zaporizhzhia,
temporairement occupée par les forces armées russes

Les spécialistes nucléaires des centrales nucléaires ukrainiennes continuent d'exercer leurs fonctions et de maintenir, autant que possible pendant la guerre, la sécurité des installations nucléaires, tout en étant constamment terrorisés par l'armée russe. Le 31 mars 2022, quatre civils, dont deux travailleurs de la centrale, ont été blessés dans la ville d'Enerhodar.

Dans le même temps, les spécialistes nucléaires de Rosatom et de sa filiale Rosenergoatom ont ouvertement rejoint les rangs des terroristes nucléaires, violant toutes les règles de sûreté et de sécurité nucléaires en pénétrant sur les sites des installations nucléaires occupées par les troupes russes.

En outre, le premier directeur général adjoint de Rosenergoatom, M. Oleksandr Shutikov, a annoncé lors de sa conversation téléphonique avec la direction de la centrale nucléaire de Zaporizhzhia, que celle-ci est sous la gouvernance de Rosenergoatom.

Un groupe de spécialistes nucléaires envoyés illégalement par Rosenergoatom à la centrale nucléaire de Zaporizhzhia a été identifié par les autorités compétentes ukrainiennes, en particulier :

- M. Sergii Yevdokimov (Rosenergoatom) ;
- M. Oleg Romanenko (centrale nucléaire de Balakovo) ;
- M. Faud Ali Khusein Mageramov (centrale nucléaire de Balakovo) ;
- M. Maksim Sidorov (centrale nucléaire de Balakovo) ;
- M. Oleksandr Ubamdarov (centrale nucléaire de Balakovo) ;
- M. Ivan Malakhov (centrale nucléaire de Rostov) ;
- M. Viktor Smelov (centrale nucléaire de Rostov) ;
- M. Anton Kulikov (centrale nucléaire de Bilibino).

Les occupants de Rosenergoatom exigent que la direction de la centrale nucléaire de Zaporizhzhia leur fournisse des rapports quotidiens sur les questions confidentielles ci-après concernant le fonctionnement de la centrale nucléaire :

- aspects liés à l'administration et à la gestion,
- activités de maintenance et de réparation,
- sécurité et contrôle d'accès,
- gestion du combustible nucléaire, du combustible usé et des déchets radioactifs, etc.

Les occupants russes ont menacé de remplacer la direction de la centrale ainsi que tout le personnel refusant de coopérer avec eux par des spécialistes de Rosenergoatom si ces demandes n'étaient pas satisfaites.

Il s'agit d'un fait sans précédent dans l'histoire de l'énergie nucléaire mondiale et d'un acte de terrorisme nucléaire mené par l'armée russe en coopération avec Rosatom et Rosenergoatom, activement impliqués dans ce processus.

L'attaque des installations nucléaires ukrainiennes par les troupes russes a gravement compromis la sûreté nucléaire internationale, la sécurité nucléaire et le régime de non-prolifération.